



# 西保だより

令和2年9月30日  
足立区立西保木間小学校  
校長 出水典克

「やられたらやり返す、倍返しだ！」～ドラマ「半沢直樹」より～

校長 出水 典克

標題の「やられたらやり返す、倍返しだ！」とは、テレビドラマ「半沢直樹」で、主人公の銀行員である半沢直樹が、苦境に追い込まれても、守るべき人のために正義を貫いて戦う時、敢然と立ち向かっていく決意の言葉です。

学校では、新型コロナの影響で、今まで経験した事のない苦境に立たされていますが、子供たちのために、今まで行っていなかった「新しい形」で挑戦しています。

◇例えば、入校制限のため学校公開ができないならば・・・

- ・ホームページに学校ブログを開設して、毎日の様子を発信することにしました。

◇3密を避けるため、たくさんの方が一堂に会することができないならば・・・

- ・突然の休校で、お別れの挨拶さえできなかった先生達とのお別れの式を、ZOOM（※）を使って行う事にしました。

◇海外と直接の交流ができないならば・・・

- ・先日、元校長先生から、ネパールの文化の発展のために、日本の算数の授業を見せて欲しいとのお話がありました。外国からは来ることができないので、6年1組の茂木教諭が授業を行いました。録画した授業の映像は、ネパールで教員を志す学生に見せるとのことです。

休校から半年が過ぎ、私たちは新型コロナと一緒に暮らす方法を探しています。さんざんな目にあったものの、私たちには、それをプラスに変える知恵があります。6年生は日光で2泊3日はできませんが、歴史で学んだ鎌倉で思い出を作る予定です。5年生も2泊3日はできませんが、千葉県にある鋸山とマザー牧場で楽しく自然体験をする予定です。どちらも、バスの台数を増やし、密を避けて移動します（バス代は区負担）。運動会や音楽会も知恵を絞って工夫した行事にします。この先、パソコンを家庭にお貸しする計画も進めています。

新型コロナに負けずに、工夫と努力で、新しい形を作り出す。そうです。「倍返しだ！」の心意気で、「新しい形の学校生活」をより良いものにしていきます。

(※ZOOM (ズーム) : 違う場所にいる人が、画面を見ながら会話できる新しいシステム)

## 「学校ブログ」をはじめました！

西保木間小学校ホームページのホーム画面より、「学校ブログ ここをクリック」のアイコンをクリックすると、ブログのページになります。



西保木間小学校  
ホームページ  
QRコード



**ほぼ毎日更新！**

コロナ禍で学校の様子を保護者や地域の方に見ていただけないため「学校ブログ」を開設しました

日常の学校の様子  
行事の様子などを  
不定期に更新します

※緊急時にはこのブログを利用して  
学校メールの補助をする場合もあります

# 10月の行事予定

日	曜	学校行事等	1	2	3	4	5	6
1	木	歯科健診（全学年） 都民の日（足立区民の日）	5	5	6	6	6	6
2	金		5	5	5	6	6	6
3	土							
4	日							
5	月	児童集会	5	5	5	6	6	6
6	火	一斉下校訓練（6時間目） 体育朝会（1～3年）	5	6	6	6	6	6
7	水	安全指導日 EA	5	5	5	5	5	5
8	木	体育朝会（4～6年）	5	5	6	6	6	6
9	金	終業式 クラブ EA	5	5	5	6	6	6
10	土							
11	日							
12	月	始業式 モアし検診 （5年全員、6年対象児童）	5	5	5	6	6	6
13	火	体育朝会（1～3年）	5	6	6	6	6	6
14	水	区の研究会のため4時間授業 セーフティ教室	4	4	4	4	4	4
15	木	みんなで遊ぼう集会 学年ばっちりタイム（1～3年）	5	5	6	6	6	6
16	金	避難訓練（起震車） EA 学年ばっちりタイム（4～6年）	5	5	5	6	6	6
17	土	土曜授業 陸上記録会（6年） 学校説明会 10:05～10:50	4	4	4	4	4	4
18	日							
19	月	児童朝会	5	5	5	6	6	6
20	火	体育朝会（1～3年）	5	6	6	6	6	6
21	水	6時間授業（4～6年） 交通安全教室（1、2、6年） 離任式（2～6年）	5	5	5	6	6	6
22	木	たてわり班で遊ぼう集会	5	5	6	6	6	6
23	金	EA	5	6	6	6	6	6
24	土							
25	日							
26	月	児童集会 英語ウィーク(始)	5	5	5	6	6	6
27	火	体育朝会（1～3年） 就学時検診のため4時間授業	4	4	4	4	4	4
28	水	クリーン作戦（6年）	5	5	6	6	6	6
29	木	体育朝会（4～6年） 食育（1、2年生）	5	5	5	5	5	5
30	金	委員会活動 EA 英語ウィーク（終）	5	5	5	6	6	6
31	土							

※EA…英語アドバイザー来校日

## 《今月の主な行事》

### ○前期終業式

10月 9日（金）

### ○後期始業式

10月12日（月）

### ○セーフティ教室

10月14日（水）

### ○避難訓練（起震車・煙体験）

10月16日（金）

### ○土曜授業

10月17日（土）

### ※非公開になります。

### ○陸上記録会（6年）

10月17日（土）

※例年実施していた、近隣の学校と競い合う「連合運動会」の中止を受け、校内で自己記録更新を目指して実施します。非公開になります。

### ○離任式

10月21日（水）

## 《11月の主な行事》

### ○土曜授業

11月 7日（土）

11月14日（土）

※公開の可否は未定です。決定次第お知らせします。

### ○西保スポーツフェスティバル

11月14日（土）

### ○たてわり班で遊ぼう集会

11月26日（木）



## 《 9/15 食育の授業（5年生） 》

9月15日（火）に、今年度1回目の食育の授業がありました。この授業は、日本の食文化や伝統を知ることがをねらいとして、生活科・総合的な学習の時間を活用し、実施しています。年間を通して講師には、アイ環境研究所の久保田弘道さんをお招きしています。

始めに、魚についてのお話を聞きました。魚の秘密や魚へんを使ったクイズ等で楽しく学ぶことができました。授業の後は、「カツオの一本釣り」と「カツオ節削り」を体験しました。一人一人が実際に釣りざおの先についたカツオを持ち上げました。「重い！」「大変！」といった声が聞こえ、カツオの重さに驚いていました。また、カツオ節削りでは、乾燥させたカツオを、削り器で削っていきました。最近では経験できない活動に、削る難しさを感じながら、たくさんのカツオ節を削ることができました。

実際に体験したことを、社会科の水産業の学習に生かしていけるよう、指導していきます。  
(5年担任 村山)

## 《 9/17 みんなで遊ぼう集会 》

9月17日（木）に、みんなで遊ぼう集会を行いました。

三密を避けるために考えた遊びは、「リアル間違い探し」です。5、6年生の放送集会委員会のメンバーが考えた短い劇を2回演じ、全校児童が1回目と2回目の違いを探しました。

放送集会委員は、みんなが楽しめるよう、自主的に話し合いや準備を進めることができました。集会では、全校児童が、劇を楽しみながら一生懸命間違いを探し、元気に挙手をして発表する姿が見られました。

今後も全校児童が楽しめる遊びを通して、児童同士が交流したり、活躍したりする機会を設けていきます。  
(放送集会委員会 岡田)

## ◇9月の学習・行事の様子◇



### <食育（5年生）>

魚についてくわしくなるため、講師の久保田さんのお話を、メモしながら集中して聞いていました。



### <食育（5年生）>

カツオ節を一生懸命削っています。いい香りがしました。



### <みんなで遊ぼう集会>

劇をしたり司会進行をしたりして、活躍した放送集会委員会のメンバーです。



### <みんなで遊ぼう集会>

劇の様子です。西保木間小学校の公式マスコットキャラクター、「西保っ子」も登場しました。

体育館の冷暖房機器設置工事が無事完了し、9月より使用を開始しています。9月の上旬は特に暑さの厳しい日が続きましたが、子供たちは室内で快適に運動することができました。災害時に停電になった際にも、常設されているLPガスを供給して使用可能になっており、地域の避難所としての役割も果たすことができます。

